

Corte Plena

SESION DE ANTIER

Se nombró al señor Abel Dobles Chacón para el puesto de escribiente de la Sala 2ª de Apelaciones, en vez del señor Manuel Segura Méndez, quien no volvió a la oficina, a pesar de haber vencido el término de la licencia que se le concedió.

—De la terna de ley, se nombró al señor José Manuel Araya Matthey para el empleo de notificador interino del Juzgado 1º Civil de San José, en reposición del señor Juan J. Gutiérrez Sáenz, a quien se aceptó su renuncia.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Jorge Espinosa y Héctor Freer González, para los destinos de notificador y escribiente interinos de los Juzgados Civil de Cartago y del Crimen de Puntarenas, respectivamente.

—Se leyó el escrito de Bernabé Solís Artavia en que interpone recursos de hábeas corpus, y por aparecer del informe pedido que el solicitante se halla en libertad, se declaró sin lugar dicho recurso.

—Atendidas las solicitudes de Delfía Acuña Fernández, José Bastivo, ú. ap. y Timoteo Sánchez Calvo en que piden, los dos primeros, rebaja de la décima parte, y el último, conmutación de las penas que les fué impuestas, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable en cuanto a las dos primeras, y desfavorablemente con respecto a la última.

Vida Social

Mucho sentimos que don Aurelio Alvarado se viera en el caso de hacer operar a su niña mayor; ojalá recupere pronto la salud. Estuvo en el Hospital, donde con exquisito cuidado fué tratada por los cirujanos Barrionuevo y Moreno Cañas a quienes felicitamos por la hábil operación que ejecutaron.

—Regresó del Pacífico, de la inspección que hizo en el ferrocarril, el señor Ministro de Fomento.

—Don Augusto Grillo estuvo tres días enfermo en Puntarenas. Ojalá mejore.

—En Coronado estuvieron el Dr. Cordero y don Gerardo Zúñiga Montúfar.

VELADA

El jueves próximo se llevará a cabo una velada en el Teatro Nacional a beneficio del esforzado joven violinista don Héctor Reyes Calderón, hijo de nuestro recordado amigo don Gregorio Reyes que de Dios goce.

Se propone el joven Reyes hacer una gira por la América y luego partir para Italia donde ingresará al conservatorio de Milán para perfeccionarse en el violín. No dudamos que nuestro público sabrá apreciar el esfuerzo del estimable joven y asistirá el jueves al hermoso coliseo, donde se pasará un rato muy agradable pues habrá números variados.

Desearnos al amigo don Héctor un triunfo completo.

VICTORIA y ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselas y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor en San José, frente al Royal Bank; en Limón, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

Observatorios Meteorológicos

He consagrado algunos artículos a tratar de asuntos que según mi modo de pensar por interesar a la agricultura, interesan al país entero.

Hoy quiero señalar algo que debe hacerse, y puede hacerse con solo un poco de buena voluntad, muy importante bajo todos los aspectos y que abre nuevos y más amplios derroteros a la experimentación agrícola.

Me refiero a los Observatorios, en donde el agricultor pueda saber las temperaturas máximas y mínimas, presión atmosférica, dirección de los vientos, cantidad de agua caída, y en general todos los datos meteorológicos necesarios a una conveniencia general.

Una estación de esta clase no exige grandes instalaciones, pues no debe confundirse en modo alguno con los grandes y costosos observatorios astronómicos. Nada de eso; ni siquiera se ha menester de un cuerpo especial de técnicos.

En los Institutos, en la Escuela de Agricultura, pueden hacerse estas observaciones; y nada más natural que los alumnos de Física recogieran las observaciones para que luego fueran publicadas por la prensa local.

Supongamos que cada Instituto pudiera establecer esta oficina y que se organizara el canje de observaciones meteorológicas de todo el País, se tendría entonces una base firme para que la dirección de Agricultura desarrollara su esfera de acción.

En la República de Cuba en todos los grandes ingenios azucareros existen observatorios al cuidado de uno de los ingenieros que prestan sus servicios en dichos centros industriales. Todos los días se hacen observaciones

y se envía un boletín a la oficina central de la Habana en el cual se indica la cantidad de lluvia caída cada veinte y cuatro horas, grado de humedad atmosférica, fuerza y dirección de los vientos, presión y temperatura media.

Además se pasa diaria noticia de estas diferentes variantes a todos los colonos dependientes del ingenio.

Durante mi permanencia en el "Ingenio Socorro" estuve largo tiempo encargado de esta tarea.

Cuando fui nombrado catedrático de la Facultad de Agronomía de Guatemala de varias asignaturas, entre las cuales está la Meteorología Agrícola, en el programa que quedé en la Universidad de la capital de la República, y que redacté por encargo del Poder Ejecutivo, establecí las observaciones meteorológicas diarias realizadas por los alumnos de la Facultad, las cuales además de enviarse a los periódicos se exponían en el boletín de la Institución.

No hay duda, que el costo de un pequeño observatorio de Meteorología Agrícola sería muy pequeño, pues con un pluviómetro, un higrómetro Sausure, barómetro, anemómetro y termómetro sería suficiente.

La idea es factible, puede llevarse a la práctica sin grandes sacrificios, y su utilidad es indiscutible, y casi me atrevo a decir que de necesidad absoluta en Costa Rica.

¿Por qué no ha de llevarse a efecto?

JOSÉ FIGUEROA DEL VALLE
Ingeniero

Luz Eléctrica

Dentro de 20 días se estrenará en Coronado la iluminación pública y domiciliar eléctrica.

La Compañía Eléctrica Inglesa ha llevado hasta la fría villa sus líneas y el vecindario está muy contento.

La plaza, la iglesia, la jefatura y los principales negocios se iluminarán eléctricamente desde el 15 de noviembre y con tal motivo habrá una noche de alegría.

Felicitamos a los isidreños por el progreso de su villa tan culta y entusiasta.

Inhalador electro iódico Maggiarani

Combate los gérmenes de Influenza, Tuberculosis, Tosfe ina; también Cártaos. Costo \$2.00, en las boticas Central y La Dolorosa.

Rusia y la luna

El barón de Zöck dice en su correspondencia astronómica: El diámetro de la luna es de 283 leguas, su superficie es de 2.505,261 leguas cuadradas. Si se quitan los dos tercios, quedarán 835,087 leguas cuadradas para el continente. Pero según las valuaciones hechas en 1918, la Rusia extiende su dominio sobre una superficie de 959,872 leguas; luego sobrepasa al continente lunar en 113,885 leguas cuadradas. Es de advertir que en este cálculo no van comprendidas las partes de América que pertenecían a Rusia.

Pero ahora, después de la desastrosa guerra europea, bien se puede decir que «Rusia no gana ya a la luna»

ANUNCIE EN «LA VERDAD»

Rasgo de talento de una mujer

Hace tiempo se daba en casa del Ministro suizo en Roma una gran comida en la que el número de hombres era mayor que el de las señoras. Con este motivo, la conversación tomó un giro algo malicioso contra las mujeres, declarando los hombres unánimemente que estas eran coquetas y vanidosas.

La esposa del Ministro, mujer muy espiritual, tomó entonces la palabra, y como si quisiera cambiar la conversación, dijo:

—Vosotros, señores, estáis tildando de vanidosas a las mujeres, pero lo que yo estoy

notando es que a uno de vosotros, que es considerado como el más simpático y elegante de los caballeros, se le ha olvidado la corbata.

Al oír estas palabras todos los hombres presentes, sin excepción, y como si hubieran recibido una orden militar, se tocaron el cuello con un movimiento uniforme.

—Y ahora, señores—dijo la ministra—¿estáis convencidos, después de este gesto unánime, que sólo la mujer es vanidosa?

Inútil es decir que esta ocurrencia tuvo un gran éxito.

LA GERMANIA

CENTRO CICLISTA Y TALLER MECANICO

Venta de toda clase de repuestos para bicicletas: Llantas neumáticas y Cámaras de aire sin neumático, Llantas abiertas sin cejilla y con ella, Pedales, Lámparas, Manivelas, Asientos, Puños, Timbres, Clausones, para bicicletas y Coches, Esmaltes extrafinos para bicicletas, Bicicletas a precios bajos para niños, niñas u hombres.

Se compran bicicletas en mal estado o piezas sueltas, 100 varas al Sur del Hotel Washington.

De San Pablo de Turubures

El señor Ismael Rojas, actual Jefe Político, persona de mucha práctica en asuntos de Jefatura, trabaja activamente organizando todos los asuntos Cantonales, trabajo bastante arduo debido a que todo principio es dificultoso. Todo el vecindario está muy contento con este Jefe y ojalá viva entre nosotros por muchos años.

La Junta provisional Municipal carece de facultades para varios asuntos. Suplicamos al Poder Ejecutivo convocar para elecciones municipales, extraordinariamente en este Cantón para que se proceda a trabajar en debida forma todo lo concerniente a la buena marcha del progreso de este naciente pueblo, pues en la actualidad todo está paralizado debido a que no hay municipalidad que ordene girar para gastos de los muchos trabajos que urgen, pues hasta la oficina carece de útiles y todo lo necesario.

Lo que más urge son caminos; ver daderamente están intransitables.

UN VECINO.

De San Rafael de Poás

La celebración de los oficios divinos del día de San Rafael nos ha dejado plenamente satisfechos. El Presb. Hidalgo nos predicó muy bonito sermón.

En las vísperas tuvimos nuevo Agente de Policía y se verificaron algunos actos que deducen de la proverbial moralidad y cultura de este pueblo.

Pobrecito aquel que casi parece ahogado en un barreal y que a consecuencia de los fuertes golpes que le descargaron aparece hoy con un ojo dañado.

Llamo la atención de las personas honradas y que componen la gran mayoría, para que se interesen porque la localidad tenga una autoridad celosa en el cumplimiento de la ley sin atropello de los ciudadanos.

Que el ex-Agente no se imagine que nosotros procuramos su caída.

La información que contra él se levantaba aún permanece en la Jefatura sin concluirse y no es la que ocasionó el nuevo nombramiento.

Faciencia, amigo, el tiempo le dirá cual ha sido la causa de su relevo.

Corresponsal

LA MARINA

acaba de recibir y vende a precios ocasionales:

LOZA ESMALTADA en ollas, cacerolas, portaviandas, palanganas, tazas, platos, picheles, etc.

JAPONERIAS — JOYERIA DE FANTASIA — PAPEL DE IMPRENTA — QUESOS EXTRANJEROS

— ANTES DE COMPRAR EN OTRA PARTE CONSULTE MIS PRECIOS —

Eduardo Castro S.

Casa de Provisiones para familias
—La mejor surtida del Mercado—

TELEFONO 584

Especialidad en órdenes a domicilio - Servicio rápido y esmerado

PARA EL DIA DE FINADOS

Ofrezco trabajos económicos en la Jardinería La Margarita. Llame al teléfono 1526 del Gran de Arena y será atendido o personalmente con su propietario Jesús Chavarría en el Jardín detrás de la Dolorosa.

Breve digresión

En el "Diario del Comercio" de ayer se nos hacen dos alusiones: una en el editorial y otra con la firma de Juan Calvini. Se pretende rayar nuestra honrada labor con el tizne de un servilismo o de un deseo de granjear favores del Gobierno. Seramente, sin que tales suspirios nos inquieten, hemos de declarar a esos señores, si es que no son tan mismo, que la nuestra es una pluma joven que jamás se ha puesto en almoneda ni se alquilará jamás; que ella ha sabido, valientemente, levantar ampolla a gobernantes que sí merecían el público apótrofo, y ante los cuales sí era peligroso levantar la voz en tono de altivez. No hemos hecho nunca lo de los escritores ocasionales que guardan en orín la pluma cuando la violencia gubernamental impone silencio, y salen a lucir sus arreos de cívica independencia cuando el Jefe del Estado es un devoto de la libertad de la prensa: Sanchos que en vano osan adoptar posturas de Quijotes, perdidos en los arenales de una Mancha que no tiene ni las aspas de un molino para enganchar sus altiveces de cartón. Este don Juan Cal-

vini sí es un tipo interesante: no sabíamos que había vuelto al país, que de haberlo sabido ya habríamos clamado en todos los tonos, en grito herido, que lo nombraran Ministro de Hacienda, pues que estando las Finanzas nacionales en sus manos, no tendría el señor Presidente que escribir Sermones de la Montaña, porque su ingenio y su práctica en los negocios, habrían sacado hace días al país de este atolladero, en el cual se encuentra por no haber llevado a manejar la Hacienda Pública a un hombre práctico.

Por otra parte, no serán esas ingeniosas salidas de tonos las que nos hagan cejar en esta campaña que hemos emprendido por el bien de Costa Rica, a despecho de la creencia sustentada por la generalidad de nuestras gentes de que sólo desde abajo se hace labor de nacionalismo. No defendemos propiamente al Gobierno, al cual poca falta le hace nuestra defensa; defendemos los sanos principios que sustenta, y lo haremos contra el interés herido o la intransigencia desenfrenada.

MARIO DEL VALLE.

ra el momento oportuno, y cuando lo cree llegado se lanza al agua, agarra a la tortuga por el cuello con una mano, y con la otra por el borde de la concha, y la vuelve patas arriba a la vez que la empuja hacia la orilla.

Este deporte es sumamente caro, pues los ojeadores han de ser indígenas prácticos en el oficio, que se hacen pagar bien, sin contar con el viaje hasta el Golfo Árabe; no es cosa baladí. Por consiguiente, el cazador que no tenga una fortuna de cierto bulto, hará bien en no pensar en tan caras diversiones y contentarse con las liebres y codornices de su país.

CORREOS

El sábado próximo, a las 8 a. m., se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York; México, Guatemala y Nueva Orleans, vía Cristóbal; América del Sur y Antillas, vía Colón, por el vapor "Pastores".

ABANICO

Nuestra quijada anterior ya se oyó y se ha procedido a lastrar el lugar de la Plaza de Artillería, por donde sale la bomba de incendios.

—El gobierno ha permitido por ahora y mientras dispone lo conducente, librar a las compañías aseguradoras del depósito o fianza para que abran negociaciones entre nosotros. Ese depósito, según la ley González Flores, debía ser de 100000 colones, pero ante tal requisito los agentes ofrecieron al gobierno retirarse del campo de los negocios y entonces la grilla hubiera sido general.

—El bendito Código de marras parece que está en vigor. Los partidarios de él o sean los del circulito de la argolla, pretenden que el gobierno organice todos los departamentos que la nueva ley pide. Esas partidas no están en el presupuesto y los eventuales de instrucción están agotados.

—Se dice que parece imposible la llegada de las dos compañías de ópera que se han anunciado. Temen los empresarios que con motivo del alto cambio sus entradas se reduzcan y no obtengan buen rendimiento.

—La Tienda Siglo Nuevo ha entrado en grandes reformas y como la de Romero ha iniciado grandes realizaciones a precios bajos para dar lugar al surtido de Navidad, próximo a llegar de Europa y Norte América.

Importante reforma

Para que las flores no lleguen marchitas, la jardinería "La Violeta" situada a 300 varas antes del Cementerio General hace toda clase de trabajos fúnebres con prontitud y esmero. Llame al teléfono N.º 567 y encargue cualquiera de los trabajos anunciados en este aviso.

Coronas, cruces, almohadones, medialunas, palmas, coronas, lirios y cualquier otra clase de trabajos concernientes al ramo.

Reproducción

Ha circulado un folleto conteniendo los Nos. 45, 46, 47 y 48 de esa revista. Trae un muy interesante extracto del libro del Sr. José Blanco y Bonet sobre coeducación, condenándola desde los puntos de vista moral, pedagógico y fisiológico. El Profesor don Elías Jiménez ha puesto importantes notas al estudio aludido.

Dos palabras al oído de algunos obreros

No creáis que no hay más trabajo que el que hace sudar y ensucia las manos: yo no sudo en este momento, no tengo manchadas las manos a no ser de tinta, y estoy trabajando con la imaginación y manejando la pluma, como vosotros la azada, o el pico, o la sierra, para llevar a vuestro ánimo el convencimiento de que todos somos o hemos sido trabajadores.

¿Podrían los obreros construir esos puentes que son la admiración del mundo, si los ingenieros no trabajaran en estudiar su construcción? ¿Es que no trabaja el médico en su carrera y en la visita de enfermos? ¿No trabaja el empleado en su oficina, el sacerdote en su ministerio y el farmacéutico preparando las medicinas para vuestros enfermos?

Y si tú, obrero, en vez de dejarte embaucar por tantos falsos, reflexionaras por tu

cuenta y estudiaras en la realidad, observarías que el 90% de los ricos de hoy proceden de pobres de otros tiempos. De muchos ricos de ahora, sus padres o sus abuelos eran trabajadores inteligentes, laboriosos y ahorradores, y por eso han llegado a donde hoy se encuentran. En cambio, cuántos hijos y nietos de antiguos ricos no andan por ahí oliendo donde guisan porque desperdillaron en vicios y la ociosidad lo que heredaron de sus padres?

Por consiguiente, lo que tú, obrero debes hacer, en vez de odiar y aborrecer al rico que se ha levantado con su trabajo, es imitarlo; trabajar por mejorar de suerte. Mira: en Rusia, por oír las doctrinas que a tí te predicaban, han llegado todos a la igualdad; pero, fíjate bien: "a la igualdad en la miseria," porque todos están rabiando de hambre y de desesperación.

Personajes grandes de cuna humilde

Molière poeta dramático, fué sastré.

Shakespeare, el mayor poeta dramático de Inglaterra, fué hijo de un mercader de lanas.

Alberoni, Ministro de España y príncipe de la Iglesia, hijo de un jardinero.

Eurípides, hijo de una verdulera.

Cook, gran navegante, hijo de un criado.

Linneo, famoso naturalista, aprendiz de zapatero.

Epicteto, famoso filósofo, fué esclavo.

El Cardenal Francisco J. Cisneros, fué pastor de cerdos, como lo fué también el Papa Sixto V.

Franklin, fué hijo de un jabonero, él lo fué también, y luego impresor.

Cincinato era labrador.

El mariscal Goy, era hijo de un tonelero.

Masena fué soldado raso.

Jaime Hogg, poeta inglés, fué pastor.

Bernardotte, que llegó a ser Rey de Suecia con el nombre de Carlos XIV, fué soldado raso de Napoleón.

Kleber, fué hijo de una lavandera.

Soult, hijo de un choricero.

Jackson, hijo de unos indigantes.

Lincoln, fué leñador.

Grant, cortador de cueros.

Garfield, hijo de un pobre labrador.

Cervantes, el insigne autor del nunca bien ponderado Don Quijote de la Mancha, fué un pobre soldado; murió en la miseria.

Demóstenes, el príncipe de la elocuencia, era hijo de un herrero.

Virgilio, el autor de "Eneida", hijo de un portero.

Horacio, gran poeta, fué hijo de un tendero.

Colón, el descubridor del Nuevo Mundo, modesto hijo de un cardador de lanas.

Esopo, el gran fabulista griego, fué esclavo.

Juárez, jurisconsulto y Presidente de México, fué hijo de unos indios.

San Vicente de Paul, fué pastor.

Kepler, astrónomo alemán, hijo de un tabernero.

Stephenson, hijo de un pobre minero.

Pizarro fué porquero y no sabía leer.

Juana de Arco (santa canonizada hoy) fué una campesina.

Cromwel, el famoso protector de Inglaterra, fué hijo de un cervecero.

JUGUETES ALEMANES

y otros regalos

para todos los gustos, de todos los precios

Exhibición desde ahora en la

Librería Lehmann (Sauter & Co.)

Imprenta, Encuadernación

Los Deportes Curiosos

Los ingleses que viven en Australia se divierten corriendo en sus. El emu es una especie de avestruz que corre con incomparable rapidez, y hay que perseguirlo a caballo con perros de una casta especial que saben saltar sobre él y agarrarle por el cuello. Ordinariamente, esta diversión no es mucho más cara que cualquiera otra, pero con frecuencia el ave se mete en su fuga por entre un rebaño de carneros, y los cazadores hacen lo mismo, espantando a los pacíficos rumiantes que huyen a los bosques o se precipitan por un barranco, sin que a su dueño le sea posible recuperarlos. En estos casos, el organizador de la cacería tiene que pagar la correspondiente indemnización que a veces asciende a muchos

miles de pesetas.

Si a los colonos australianos les agrada correr emus, a los que viven en las orillas del Golfo Árabe nada les divierte como correr tortugas. Este deporte, dicho sea de paso, vienen practicándolo desde tiempo inmemorial los habitantes de las islas Laquedivas.

Para correr tortugas se escoge la desembocadura de un río poco profundo, y un día en que no haya ni el menor soplo de aire, a fin de que el agua esté tranquila y pueda verse a través de ella lo que pasa en el fondo. Una docena de hombres, cada uno en su barquichuelo, hacen de ojeadores levantando la caza y obligando a la tortuga a nadar en una dirección determinada. El cazador, de pie en la proa de su bote, espe-

El Dr. Rafael Calderón Muñoz

ha abierto nuevamente su consultorio 150 varas al S. del Banco de Costa Rica

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Puede dirigir en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

Rafael Meza N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: 50 v. al Noreste del edificio de Correos. Extracciones sin dolor

WATCH!

En esta imprenta se traduce del español al inglés y viceversa.

We can translate to or from English and Spanish. Perfect Knowledge.

Suscríbese a «La Verdad»

Doctora Jadwisia de Picado

Enfermedades de señoras y niños

Oficina: 100 varas al Norte de la Librería de Lines, Nueva Casa de Salud del Dr. Rodríguez

CONSULTAS: De 9 a 11 a. m.

Miscelánea

Para el Tortuguero salieron algunos Diputados en compañía de los Municipales de Siquirres, con el fin de visitar los lugares donde se pretende hacer un trabajo de canalización.

En Coronado se fundó la Directiva del Partido Agrícola. Hubo el domingo una muy lucida reunión a la que concurrió una comisión de la Directiva Central. En dicha Comisión figuraba el doctor Cordero, el Licenciado don Gerardo Zúñiga Montúfar y el Profesor don Leovigildo Arias.

Numerosos comerciantes desean que las corridas de toros en las próximas fiestas no se verifiquen en la Sabana sino en algún otro punto dentro de la ciudad, en la Plaza de Viquez o en la del Pacífico, por ejemplo.

Se dice que los sujetos que pretendían asaltar las Minas han desistido de su propósito en vista de que no es empresa de poco más o menos. Ahora huyen hacia el Norte. No han logrado ganar la frontera y se les persigue.

El Licenciado don Nicolás Oreamuno ha pedido ante la Comisión de Reclamos, que se le paguen 2.000 dólares por los sueldos que dejó de percibir como Magistrado de la Corte de Justicia Centroamericana durante el tiempo que estuvo fuera del país en la Administración Tinoco.

HONDURAS

Nuevo servicio de vapores

En virtud de un contrato celebrado por el Gobierno con la Pacific Steam Navigation y R. Mail Steam Packet Co se establecerá que el servicio de vapor de estas compañías se haga según los itinerarios que se adopten entre Cristóbal (Panamá) y los puertos de Centro América, con escala en Amapala. Los vapores, además de ser recibidos a cualquiera hora del día o de la noche no tendrán que pagar impuesto marítimo alguno, y las compañías o sus agentes tendrán el libre uso de los telégrafos y teléfonos nacionales; y a su vez transportarán la correspondencia postal sin gasto para el Gobierno, y solamente por los paquetes postales cobrarán a razón de cinco centavos moneda americana por cada libra de peso.

Uno de los buenos efectos que son de esperarse de ese convenio será el de que se mejore el servicio postal con el extranjero por la vía de Panamá; pues ahora los periódicos y demás efectos postales no se reciben sino por medio de vapores procedentes de Europa o de Sur América; lo que, unido a la defectuosa organización de la agencia postal de Panamá, produce un retraso de cuatro y aún más meses en el servicio postal.



Representantes para por mayor: Costa Rica Mercantile Co San José

Noble protesta

La escena tiene lugar en el lujoso "ball room" del rico "Wasdam Parh Hotel," en Washington, el 14 de Marzo. Da una conferencia cierta Miss. Luisa Montagne, presidenta de la heterodoxa "Liga Internacional de la humanidad." Dice despropósitos acerca de la Iglesia Católica, y la petulante llega a afirmar que el catolicismo nada ha hecho en favor de la Humanidad...

El auditorio, que es de lo más escogido, manifiesta su desagrado. Un caballero se acerca al Director del Hotel, y le ruega no consienta que siga disparatando la miss. El Director, aunque reconociese la falta de tino y sobrada ignorancia de la habladora, se mostró algo indeciso. Entonces aquel caballero dirigiéndose a la tribuna, intima silencio a la mujer indiscreta. "Soy católico, dice, y no puedo permitir que de esa manera se insulte a mi Iglesia y al Papa". El caballero era el Excmo. señor don Federico Alfonso Pezet, Embajador del Perú. Truenos de aplausos cubrieron las dignas palabras del diplomático peruano, y no sólo católicos, también protestantes y hebreos, en grandísimo número, se apresuraron a felicitarle.

Los aplausos se convirtieron en silbidos, cuando la nerviosa oradora manifestó que otro día continuaría su indigna tarea.....

URUGUAY

* Ante el Congreso del Uruguay y el señor Diputado Don César Miranda hizo moción, que fué inmediatamente aceptada con entusiasmo, para que los niños de 12 a 14 años de la Casa Correccional, pasaran a los talleres de Don Bosco en Montevideo, a cargo de los salesianos; asignándose a cada niño una pensión mensual de veinte pesoro. Un día después de aprobada esa moción, fueron recibidos quince niños por el R. P. José Gamba, superior de los salesianos de Uruguay y Paraguay, quien prometió que, una vez concluidos los trabajos de ampliación del establecimiento, podrá recibir a muchos más, pues habrá capacidad hasta para cuatrocientos niños. El actual Ministro de Obras Públicas, Ingeniero Don Humberto Pitta Riglio, fué alumno salesiano; y es el que dirige los trabajos de ampliación. He aquí uno de los muchos frutos del espíritu católico.

Una fábrica de relojes

La mayor fábrica de relojes se halla en los Estados Unidos. La fachada mide 234 metros de largo; la superficie total de la fábrica es de 24.200 metros cuadrados. La longitud de los bancos de trabajo es de 6.340 metros, y hay en ella unos 16 kilómetros de correas. El personal del establecimiento, se elevaba en 1906 a 3.925 personas, 400 más que el año precedente. Salen cada día de esta fábrica monumental 3.200 relojes completos, lo que, siendo 285 los días de trabajo al año, representa un total de 912.000 piezas. El capital de la empresa es hoy día de 60 millones de francos. En 1914 celebró el quincuagésimo aniversario de su fundación. Cada relojero gana en ella de 20 a 40 francos diarios, y las mujeres de 6,25 a 12,50. Hasta ahora no ha habido en la gran fábrica de Waltam ninguna huelga.

Fiesta Religiosa

Próximamente ha de celebrarse en casa de don Tobías A Vargas un solemne rosario a San Rafael. Esa solemnidad la hace el popular dueño de La Luz para dar gracias al buen arcángel por haberle devuelto la salud a su apreciada esposa Dña. Adelaida y por haberse salvado su tienda del penúltimo incendio.

Don Tobías ha tenido la fineza de invitarnos, por lo que con anticipación le quedamos agradecidos.

PERU

Dos monumentos

El Congreso Regional del Norte decretó en dos de marzo la erección de dos monumentos. Uno de ellos se construirá en la ciudad de Trujillo y será conmemorativo de la jura de la Independencia del Perú que fué hecha en 26 de diciembre de 1829.

El otro monumento se levantará en la ciudad de Cajamarca, cabecera del departamento de su nombre, y en él se colocará una estatua del último de los incas, el célebre Atahualpa.

SOMBREROS para SACERDOTE forma romana y francesa tiene ADRIANO ARIÉ

México

Nota rechazada

La Embajada Angloamericana en México dirigió a la Secretaría de Relaciones una nota relativa a la cuestión del petróleo; pero la nota estaba concebida en términos tan poco diplomáticos que la Secretaría de Relaciones la devolvió a la Embajada.

El Subsecretario del ramo Dr. Cutberto Hidalgo declaró a los representantes de la prensa que la oficina de su cargo no había recibido nota alguna de los Estados Unidos acerca del petróleo; pero esta declaración se ha interpretado en el sentido de no haberse recibido, por haber sido devuelta.

Telegramas de Washington aseguran que no se dirigió nota formal alguna al gobierno mexicano y solamente se dieron instrucciones a la Embajada para que ante la Secretaría de Relaciones de México hiciera algunas representaciones respecto de aquella cuestión, manifestando que el gobierno de los Estados Unidos ve en la concesión de algunos denuncios de terrenos petrolíferos una violación del derecho de sus nacionales, y agrégase que se dieron también instrucciones a la Embajada para que, aunque con carácter informal, protestara contra los decretos que tendían a aplicar la ley de zonas federales respecto de los derechos de adquisición.

La embajada, por su parte, no ha dicho al público palabra alguna sobre este asunto.

Grandes explosiones

En la guerra ruso japonesa los sitiadores de Port Arthur, volaron toda la explanada de un fuerte con una mina de 5.000 kilogramos de dinamita.

En la construcción del puerto de Génova la Sociedad Nobel hizo estallar varias minas en un solo instante, que contenían en junto 6.000 kilogramos de dinamita.

Para desprender un bloque de piedra que obstruía en parte el Dambio en Greisenstein se preparó una mina con 11.700 kgs. de dinamita y se arrancaron 280 metros cúbicos de piedra. El coste resultó a 15 céntimos por metro cúbico.

Botany-Bay

Es una colonia inglesa de deportación donde los deportados se ocupan en diversas faenas. Tocante a eso, en las memorias de Jorge Barigton se lee lo siguiente: Empecé a visitar las diferentes clases de obreros, de los cuales unos estaban empleados en hacer ladrillos y tejas; otros en construir tiendas y cabañas, y roturar el terreno, llevar vigas, trazar caminos, etc. Había otra clase de obreros que hacían diferentes oficios y los había también que cuidaban enfermos. Las horas del trabajo son desde la salida del Sol hasta las once y media, en que se les llama a comer; a las dos vuelven al trabajo hasta que se pone el Sol. Para animarlos al cultivo de sus huertas, se les deja libre el sábado, pues a nadie se exime de asistir el domingo al culto divino, y debo contesar que están con una devoción muy admirable en aquellas gentes.

EL Dr. Rafael Calderón

ha abierto su consultorio 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, frente a don Nicolás Meza. Al mismo local se ha trasladado el Doctor Roberto Fonseca Calvo.

Caza de ratas en San Francisco de California

Para preservar eficazmente a la ciudad de la peste, se ha organizado una caza de ratas, que son muy buenas transmisoras del terrible huésped. La ciudad está dividida en 60 secciones, y tienen 30 cazadores, uno para cada dos secciones, divididos en cuatro escuadras, con su jefe cada una. Cada cazador pone trampas cada día. Hay actualmente 8.000 trampas. En 1910 se cazaron en solo Mayo 8.561 ratas con 140 kilos de tocino, 46 de queso y 620 panes en trozos de cinco centímetros. El veneno no se emplea mas que en las alcantarillas. Se han señalado los sitios más poblados de ratas, y son las orillas del agua, los barrios de comercio, de granos y frutas y los sitios preservados de los terremotos, donde habitan los japoneses y hay muchas construcciones de madera. Estas las van sustituyendo por ladrillos y piedra y hierro.

Modas judías

Queréis saber, señoras y señoritas, en manos de quiénes está vuestro decoro? Oíd, lo dice el judío modisto Levi en un cínico artículo: "La mujer ha formado un baluarte de su pudor y durante muchos siglos se ha encastillado en él orgulosamente, como si fuera invencible: más hoy con cuatro figurines más o menos elegantes, hemos tenido el poder de demostrar que la rendimos a nuestro capricho, resultando que ese pudor de que alardeaba, era puramente convencional, una máscara de sensualidad mal disimulada de una mujer que es pura..... acaso por coquetería, y mientras nadie se empeña en que deje de serlo....."

"¿Por qué vamos a velar encantos, que ella es la primera en desear lucir cuanto antes? Estamos ante el reinado de Venus y para vestir a Afrodita bastan los tules: la vestimos como ella merece."

Os ruego, señoras y señoritas, que meditéis el alcance de estos cínicos insultos semitas, y que no os dejéis arrastrar por esa moda que tan mal parada deja nuestra dignidad.

Nuestro buen nombre está muy por encima de todos los maniqués que nos presenten.

Tengamos el valor de nuestras convicciones; modifiquemos los figurines atrevidos y que surja el orgullo de no dejarnos pisotear ni vencer por esos cuatro judíos sin conciencia, árbitros, no de la elegancia, sino de la impropiedad, que lo que buscan es echar abajo a la odiada familia cristiana, empujando por prostituir el pudor de la mujer..... La mujer no debe vestirse como una "demimondaine".

Seamos lo que debemos y no parezcamos lo que no somos.

Laura Carreras de Bastos

¿Por qué no va Ud. a LA MARINA?—Encontrará usted hasta sesos de pajaritos.

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones.

AUTOMOVIL FORD.—Se vende uno, de oportunidad. Informes en este diario.

SE VENDE MUY BARATA una máquina de escribir Fox N° 1, portable.

RELOJERIA ITALO-TICA, de Angel Cavallini P.—De regreso de la guerra he abierto nuevamente mi taller de reparaciones de relojes. Poseo certificado de práctica de importante relojería europea. Trabajo garantizado. Avenida Fernández Guell, 50 varas al Oeste del Mercado.

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington.

LA LIBRERIA Española

DE MARÍA v. de LINES Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1° para 2° Grado y Libro 4° para 5° Grado, Catecismos, Historia Sagrada; compases, doble - decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la **LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE** María v. de Lines

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca

Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

FUNERARIA de Campos y Hno.

Dígase lo que se dijere, nadie puede dar un servicio igual al de esa Funeraria: precios bajísimos y servicio decente.

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios mediante ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

EL DOMINGO EN LAS MERCEDES

Mucho entusiasmo hubo durante la semana anterior entre los caballeros marianos para recoger obsequios a favor de los leprosos, para llevarlos a su asilo el día de San Rafael.

Don Jorge Sáurez recogió entre sus amigos por allí de 75 colones, otro caballero envió una pieza de género, don Eduardo Castro obsequió seis vestidos confeccionados y don José Esquivel, propietario del Bazar del Mercado 60 pares de medias. Por lo pronto sólo esos datos concretos tenemos, pero también se recibieron puros, cigarros y muchas otras provisiones, todas entregadas al presbítero Blessing, organizador de esta cruzada tan caritativa.

Durante la semana pasada se hicieron tres envíos por carreta a Las Mercedes y el economo guardó esas mercaderías para entregarlas en la fiesta.

A las seis de la mañana, gran número de caballeros llenaron el primer carro, que 20 minutos después estaba en San Pedro. Todos los semblantes estaban jubilosos y ya algunos asistentes habían oído la misa seminarial que se practica a las 5:30. El Presbítero Blessing a la cabeza de aquel núcleo de amigos, inició la marcha y después de ¾ de hora, de marcha, aspirando el suave perfume de la mañana, brincando en los profundos barrizales que ahora tienen nuestros caminos, llegaron a nuestro Lazareto, que como todos nuestros asilos, es confortable, amplio y científicamente dispuesto.

En la entrada los empleados aguardaban.

Hizo honor a aquella comitiva el Sr. Secretario de Beneficencia, Sr. Alvarado Quirós y el ex-Ministro del mismo ramo Lic. Venegas.

Después de breve descanso se dispuso el Santo Oficio de la misa y el Arcángel divino que vela por el bienestar de aquellos enfermos fué glorificado con una sencilla misa.

Terminado el oficio, las blancas hostias fueron puestas en los labios de los enfermos, para llevarles paz, consuelo y resignación, las únicas virtudes que pueden mitigar sus intensos dolores, su constante ostracismo.

Desde el viernes se hacían en el asilo ejercicios espirituales y aquellos seres se regocijaron más con el consuelo de nuestra religión.

Después vino la repartición de presentes. Los paquetes de ropa fueron abiertos, las viandas sacadas de los cajones y canastos, y hasta una copa de aromoso vino, fué obsequiada a los

enfermos.

Nunca sus caras han estado tan tranquilas y todos al reabrir las dádivas que la caridad les ha ofrecido, hacían salir de sus labios, plegados por dulces sonrisas las palabras de "Dios se lo pague".

Y el Padre Blessing de suyo tan serio, reía con satisfacción y para cada asilado tenía palabras de consuelo y de ayuda.

Don Eneas Vargas y don Romualdo Barrantes, esforzados amigos nuestros que tomaron la fiesta como para ellos, repartían tabacos y cigarrillos entre los enfermos.

No pocas monedas fueron a parar a manos de los reclusos para que se ayuden a sus extras.

Vino después el almuerzo. De cada alforja, de cada baliya fueron saliendo los pollos fríos, el salchichón de Vichy, la criolla mortadela, el tradicional tamal asado y los frijoles molidos.

Y aunque era domingo y por no haber allí otra autoridad que el cariño y la alegría, no pocas botellas de Chianti y de Burdeos salieron a relucir, en medio de las modestas botellas de Traube, que no por ser modestas dejan de ser sabrosas como las de Baviera o Munich.

Terminado el frugal almuerzo los visitantes recorrieron el edificio y vieron el orden y la disciplina que allí reina.

Los enfermos al despedir los visitantes no pudieron menos que dejar correr una que otra lágrima después de recibir tan buenos favores y de haber conocido por pocas horas la alegría.

Solo felicitaciones y reconocimiento tenían para los Caballeros Marianos que con tanto empeño y con tan buen resultado organizaron esta romería y cumplieron con los requisitos de nuestra religión:

"Dar de comer al hambriento

Vestir al desnudo

Y sobre todo, "Consolar al triste".

Para el Padre Blessing, esa columna de nuestro Clero, un apretón de manos y que Dios le dé más fuerzas, más cariño para los costarricenses, que ya lo hemos consagrado nuestro paisano, pues quiere y se interesa por Costa Rica como pocos.

Debemos agregar como uno de los detalles más importantes de esta crónica que en la mañana recibió en el Asilo las aguas bautismales una negrita jamaicana, a la que se impuso el nombre de Cecilia.

GIRALT HERMANOS

IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas.

Conciertos por los mejores profesores.

tiene a la venta las famosas pastillas

COUGH DROPS

Especiales para la tos

Teléfonos 348-729

Un día de escultismo

El domingo anterior la ciudad de San José tuvo dos horas largas de alegría y de expansión, aquí que todo es monotonía en este invierno crudísimo que se nos ha venido en forma diluviana acompañado de una crisis eléctrica que hacía 10 años no se presentaba tan grave.

Se festejaba un grupo de veinte niñas que se iniciaban en el excursionismo, si así puede llamarse ese sport que a la vez es instrucción y recreo.

Forman ellas la sección femenina del Batallón Juan R. Mo-

ra, del cual trabajarán independientemente, pues si antier fueron en unión de los varones se debe al efecto que se deseaba para el conjunto total.

El uniforme

Bien sencillo; tela de kahki, falda larga, blusa con corbata escarlata, sombrero de tela con fajilla de cuero, botas negras.

Se ha prohibido en el cuerpo la media transparente y la de seda, pues se debe practicar la economía.

Para las salidas al campo sugerimos a la directiva que usen las niñas las medias can-

las que son más frescas. No llevan bastón, pues no caé bien.

El Tedeum

El Canónigo señor Araya cantó en Catedral un tedeum con toda solemnidad. Lo presenciaron el Jefe de Estado y tres de sus Ministros, el señor Obregón, el señor Acosta y Dn. C. González Rucavado. Las naves se llenaron de asistentes y doña Zelmira hizo gala de sus armonías y el maestro Campabadal ejecutó en el órgano.

Marchas y desfile

Fuera la banda esperaba y una vez que los exploradores dejaron la Catedral se puso a la cabeza. La música fué alegre y llevó mas público a la plaza del Cuartel de Policía n° 3.

Allí se situó en lugar de honor el Directorio del nuevo cuerpo formado por distinguidas damas de nuestra sociedad que se han instalado en patronato y que durante un mes han trabajado con entusiasmo que somos los primeros en reconocer.

También los invitados oficiales ocuparon lugar en la glorieta y el Sr. Presidente Acosta no perdió un movimiento de aquella parada infantil que por 1ª vez vino a sustituir a los militares en una plaza consagrada durante 50 años a Marte. Ha vencido pues, Minerva y ya este es un paso dado hacia nuestro desarme.

Alocución

Alejandro Aguilar, esperanza florida de la Patria, nos obsequió con un discurso diamantino, lleno de ensueños como su juventud. Aún resuena en nuestros oídos sus palabras pléticas de fé y de entusiasmo. Elogió la nueva institución y al terminar, los asistentes batieron palmas.

El Presidente recibe la promesa

Después el Sr. Acosta que

tanto interés había mostrado por la fiesta recibió el juramento de niños y niñas y en sus filas puso el pabellón que ha de llevar a los scoutistas al nuevo campo de la reorganización social de nuestro país que tantísimo lo necesita.

Muchas marchas y ejecuciones calisténicas fueron ejecutadas enseguida, todas con aplomo y con soltura; a cada uno de ellos el público correspondió con aplausos.

Las niñas trabajan muy bien y están bien disciplinadas, lo que manifiesta la buena preparación que el Instructor Meléndez les ha podido comunicar.

Se verificó un ejercicio de Cruz Roja y este número fué muy celebrado.

También hubo saltos a la garrocha y se transmitió al Sr. Presidente un saludo por semáforo; estuvo muy interesante.

Después los scouts que han permanecido en el cuerpo desde que lo fundaron don Angel Orozco, don Tobías Retana, y don Macabeo Vargas, recibieron la insignia de primera clase, atributo que colocaron en sus pechos el Sr. Presidente, los ministros, y las madrinan del pabellón.

La banda ejecutó durante el acto escogidas piezas y finalizó a las 12½.

Reciban el Directorio, el instructor Sr. Meléndez y las girl scouts nuestros parabienes y que todo dure y no sea solo entusiasmo momentáneo.

Para el Ejecutivo nuestro parabien porque va interesándose por el escultismo y pueda que en 1921 le dé mayor desarrollo.

La concurrencia se calculó en 2500 personas, asistiendo a la vez el cuerpo de scouts Jesús Jiménez de Cartago, del cual con mucho gusto nos ocuparemos mañana.

EL OTRO SCOUTS.

Las delicias de Moscou

Era una tarde de representación en el gran teatro de Moscou. En el momento de levantar el telón, un telefonazo en el gabinete del director.—Aló! ¿eres tú el director del teatro?—Sí—Bueno, aquí está Trotsky, voy a llegar con unos amigos: que se me espere—¿En cuánto tiempo llegaréis?—En una media hora.—Pero el público se entregará al tumulto si esperamos tanto tiempo.—El público hará la bulla que guste, pero si el espectáculo empieza antes de nuestra llegada, los artistas y tú seréis pasados por las armas mañana temprano. El director...esperó.

Colmos

El de la economía: ver por encima de los anteojos para que estos no se gasten.

El colmo del jardinero: tener malos pensamientos.

El colmo del médico: hacer de tripas corazón.

El colmo de la audacia unionista: asustar a Cabrera con cañones de madera.

PARRAFOS

Del sabio es y del genio escribir un libro, ya que para el desempeño de empresa tan alta y difícil es preciso ver más allá de la certeza; es necesario penetrar hasta la esencia de las cosas para encontrar la divina armonía de éstas.

Cuán obligados están los que de manera tan excelente han sido seleccionados, se comprende. Por desgracia, no todos lo entienden así y de ello ha nacido que algunos hombres de inteligencia superior se hayan servido de los libros en todo tiempo, como medio amplio y adecuado para extender el error las costumbres perversas y el desenfreno en sus múltiples y variadas formas. Ninguna época, con todo, ha exhibido—como la actual—esta tendencia dissociadora; dijérase que la sociedad moderna ha resuelto romper con el pasado. Es ya alarmante la manía del modernismo; todo se quiere que sea nuevo: religión, costumbres, viejas y santas instituciones y.....hasta el hogar!

MARÍA I. A. DE LLANO

TIPOGRAFIA DE SAN JOSÉ